

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION  
SÍ LA CRÓNICA DE LA MODA Y DE LA MÚSICA  
EN MADRID, ED. DE LA MAÑANA, UNA PTA.  
ED. DE LA NOCHE, 2 PTS. A D.  
EN PROV. Y PORTUGAL, 5 PTS. TRIMESTRE.  
EN AMÉRICA Y ULTRAMAR, 12 PTS. TRIM.  
LA CRÓNICA DE LA MODA Y DE LA MÚSICA, 50 CENT. MES  
PUNTO ÚNICO DE SUSCRICION  
MADRID, FACTOR, NUM. 7.

ANO XLI. NUM. 11864

La Sociedad General de Préstamos abonará a las nuevas imposiciones los intereses que van a continuación, hasta nuevo aviso:

En cuenta corriente, a la vista, el 6 por 100.

Idem id. id. con ochos días de aviso, el 8.

Idem depósito a plazo de medio año, el 10.

Idem id. id. id. un año, el 12.

A plazos más largos, lo que se convenga.

Espos y Mina, 6 duplicado, pral.

ACEITE OPHYR  
Para la conservación y belleza del pelo  
VINAGRE Y TOCADOR  
Antiseptico, Tonico y Saludable  
POLVO DENTIFRICIO  
Blanquea y conserva la Dentadura

**I HERPES!**

QUIEN las tiene es porque QUIERE  
Curación segura y radical, sin en los  
casos más rebeldes, con la prodigiosa  
POMADA ANTIHERPETICA  
DEL LICIDO. TELLEZ

Infinidad de curaciones atestiguan su  
bondad y eficacia.

Precio del bote en Madrid, 7'50 pts.  
Se vende en las principales farmacias y se envía a provincias certificado a quien manda 8 pts. en libranza y 50 cts. en sellos, a D. Melchor García, único depositario, capellanes, 1 duplicado, MADRID.

**FERROCARRILES** ALCALA, 12.  
Agencia Central.

**LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.**

A LA UNA DE LA MADRUGADA

Hoy, a la una de la tarde, se verifica el meeting de simpatías a Portugal, bajo la presidencia del doctor Ezquierdo, en el circo teatro de Rivas.

Parce que el gobernador actual de Barcelona, Sr. Gonzalez Solesio, se presenta candidato a la diputación a Cortes por Barcelona. Por la misma provincia y por Antequera se presentará el Sr. Romero Robledo, y por Campillo y Ronda los Sres. Bergamín y Borrego, creyéndose muy probable el triunfo de los cuatro candidatos romeristas por sus muchas fuerzas políticas en aquella provincia.

Han llegado a Valencia algunos médicos con objeto de estudiar el tratamiento del cólera por el lavado de la sangre y la manera como ha sido organizado el servicio sanitario.

Entre otros, y delegado por el Ayuntamiento de Barcelona, figura el doctor Víñas, quien ha celebrado ya diferentes conferencias con el Sr. Moliner.

A *El Correo* le ha estrañado que el señor Gamazo se haya escusado de hablar de política en Valladolid.

He aquí lo que escribe *El Globo* acerca de los sucesos de Portugal:  
«Prescindiendo de los graves desórde-

parecía a Blanca amenazador, como la calma que precede la tormenta.

Un periódico le dio la solución del enigma.

Chupin estaba preso.

El miserable, una noche que bebió más de lo acostumbrado, se disputó con su hermano y lo mató golpeándole con una barra de hierro.

La sangre de Lacheneur vendido por el viejo cazador furtivo caía sobre la cabeza de sus hijos.

Llevado ante los tribunales, Chupin fue condenado a veinte años de trabajos forzados y lo enviaron a Brest.

Esta sentencia no devolvió la tranquilidad a Blanca. El asesino la había escrito desde su prisión de París, en cuanto dejó de estar incomunicado y la seguía escribiendo desde el presidio.

Peró no enviaban sus cartas por el correo, sino que se las entregaba a los compañeros que habían concluido su condena y que se presentaban en el hotel de Sairmeuse, pidiendo hablar con la señora duquesa.

Y esta les recibía, la contaban todas las miserias que se sufrían allá en presidio y cumplida su comisión, concluían siempre por reclamar para ellos algún pequeño socorro.

Por fin, una mañana, un hombre cuyas miradas daban miedo, le llevó la siguiente esquela: «Me fastidio de muerte aquí... aunque sea arrasando mi pellejo quiero evadirme. Venid a Brest, visitareis el presidio, yo os veré y nos entenderemos. Y no tardéis en venir, porque sino me dirijiré al duque, que me obtendrá el indulto a cambio de lo que yo le diré...»

Blanca permaneció por un momento aniquilada... Era imposible, creía ella, caer más abajo.

—Y bien!—preguntó el hombre con voz horriblemente bronca—qué repuesta le llevó al camarada?

—Que iré, decid que iré!... En efecto, hizo el viaje y visitó el presidio, pero no vió a Chupin.

La semana precedente había habido en el penal una especie de revolución, la tropa hizo fuego y Chupin cayó muerto de un tiro.

La duquesa, de vuelta en París, no se atrevía, sin embargo a alegrarse.

Suponía que el miserable debía haber entrado a la mujer con quien se había casado el secreto de su poder.

—No tardare en verla venir,—se decía.

En efecto, poco después se presentó la viuda Chupin, pero humilde y suplicante.

Practicaba haber oido decir amenudo a su padre difunto, que la señora duquesa era su protectora, y hallándose sin recursos, venía a solicitar algún auxilio que le permitiese establecer una tienda de vinos.

Justamente su hijo Polito, que era un muchacho muy bueno y tenía entonces dieciocho años, acababa de descubrir hácía Montreux una casona muy cómoda y nada cara, de modo que se garantizó con trescientos ó cuatrocientos francos...

Blanca entregó quinientos francos a la horrible bruja.

—Su humedad será una máscara,—se pre-

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS  
ECO IMPARIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
LA EDICION DE LA MAÑANA A CUATRO REALES EN MADRID, A DOMICILIO

PRIMERA EDICION

Madrid. Domingo 28 de Setiembre de 1890

DE LA MAÑANA

OFICINAS FACTOR 7

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
Insertos en todas las ediciones de La Com-

RESPONDENCIA

UNA PESETA LÍNEA  
Los anuncios, reclamos, etc. financieros, referentes a Bancos y Sociedades, a precios convencionales.

Se reciben exclusivamente en esta administración, en las oficinas de la Sociedad General de Anuncios, ALCALA, 6 y 8, entrepuente.

PRECIO DE LA VENTA POR MAYOR  
UNA PESETA 30 NÚM.

nes ocurridos en Goo, y que a juicio de algunos podrían ocasionar la intervención de Inglaterra, dijose que en Lisboa había ocurrido una grave colisión, respondiendo a la de Coimbra; que los artilleros e ingenieros habían hecho causa común con el pueblo para agredir a la guardia municipal; que eran numerosos los muertos y heridos, y, para concluir, que se hallaba en plena revolución la capital portuguesa.

Lo que dicen las agencias quita a tales rumores casi toda su importancia.

Por nuestra parte, una cosa hemos de decir.

Nos parece que un país donde no se ha hecho más que hablar y escribir gordo, a pesar de lo que, durante treinta y seis días, vienen clamando la prensa y la opinión, y donde en tan críticas circunstancias no sucede nada, a pesar de que desde la semana anterior no hay allí ministro, no es un país revolucionario.

El distinguido abogado D. Cipriano Gajardo, diputado a Córcega y ex-subsecretario de Hacienda, ha vuelto a abrir su bufete.

El Ayuntamiento ha concedido permiso para que la estatua que costeada por el ejército se elevará para perpetuar la memoria del teniente de infantería Ruiz, héroe de la Independencia española, sea colocada en el centro de la plaza del Rey.

Se encuentra en Cádiz D. Anastasio Palacio Valdés, jefe de negocio de la dirección general de Administración local, que ha ido con la misión de inspeccionar las oficinas de la diputación provincial, por haberlo así pedido la comisión permanente de la misma.

Anteayer visitaron al señor presidente del Consejo los Sres. D. Juan Vea Murguía, gerente de la casa gaditana de este nombre; el ingeniero director del arsenal en construcción Sr. Puga, y el representante de los nuevos constructores de buques, D. Agustín Moyano.

El diputado por Cádiz, Sr. Garrido Estrada, hizo la presentación de dichos señores al jefe del gobierno, teniendo la satisfacción de que el Sr. Cánovas del Castillo mostrase sumo interés por la importantsima industria que se trata de implantar en la region gaditana, habiendo prestado grande atención a las explicaciones que se le hicieron por las personas citadas y admirado las fotografías que de las obras ya hechas y del extenso perímetro que ha de ocupar el arsenal le fueron presentadas.

En un periódico de Bilbao encontramos la noticia siguiente:

«Anteayer celebraron una importante reunión los carlistas en Ermúa, en el domicilio del señor marqués de Valdespina.

Asistieron los Sres. Ampuero, Líñan, Vizcaya y otros significados carlistas de Vizcaya.

También los integros celebraron anteayer una reunión en Azpeitia con objeto de prepararse para la próxima lucha electoral.

Asistieron Nocedal, Monzón, Urizar,

marqués de Ermua, conde del Valle y otros.

Proyectan presentar diputados, entre otros a los Sres. Nocedal por Azpeitia, Ramery por Irún y Terán (D. Manuel) por Vitoria y Gil Robles por Salamanca.

HAN FALLECIDO:

En Almería, doña Piedad Amat.

En Sevilla, D. Carlos Rodríguez.

En Granada, D. José Jiménez Molina y doña Antonia González Cirela.

En Valencia, D. Pedro Escript García.

En Betanzos, D. Ramón Deibe.

En Valladolid, D. Juan Sastre Minuela.

En Barcelona, D. Francisco Basart Viarrubla.

Escribe un periódico de Tarragona:

«Sabemos que nuestro queridísimo amigo el señor marqués de Tamarit nos hará una visita dentro de breves días, deteniéndose tan solo dos ó tres en Tortosa, a causa de tener que asistir y presidir la inauguración del Círculo Tradicionalista de Balaguer que tendrá lugar muy pronto.»

El Ultimo Telegrama de Algeciras, como lo hizo días atrás *El África*, de Ceuta, aplaude al ministro de la Guerra general Azcárraga, por la creación de un nuevo regimiento de artillería.

Se está llevando a cabo la plantación de 80000 árboles desde el sitio denominado La Elija al cementerio del Este, bajo la dirección del ingeniero director del Ayuntamiento, Sr. Rodríguez, y el capitán mayor, Sr. Trillo.

En la causa formada en Granada por el incendio de la Alhambra, van ya invertidos de 150 a 200 fólios de papel sellado, y al paso que van las actuaciones ocuparán unas 800 fojas.

Ha fallecido en Tánger el R. Fr. Pedro López, que durante treinta años de residencia en aquella población mereció por sus virtudes y altas prendas personales el cariño y respeto de todas las clases de la sociedad, sin distinción de creencias ni nacionalidades.

El general Bermúdez Reina ha llegado a San Sebastián procedente de Alzola.

El real decreto del ministerio de Ultramar que ayer publica la *Gaceta*, relativo a provisión de catedradas en la universidad de la Habana dice en su parte dispositiva:

«Artículo 1.º Queda sin efecto el real decreto fecha 2 de noviembre de 1889.

Art. 2.º Se declara subsistente la distribución aprobada por real orden de 6 de noviembre de 1889 de las catedradas correspondientes a cada una de las facultades de filosofía y letras, ciencias, derecho, medicina y farmacia, según consta en los cuadros formados por este ministerio, en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 4.º del real decreto de 2 de noviembre de 1889, que van adjuntos a dicha real orden.

Art. 3.º Las catedradas de la universidad de la Habana que resulten vacantes se

proveerán lo más pronto posible y con arreglo a las disposiciones vigentes, por riguroso turno de oposición ó concurso.

Art. 4.º El ministro de Ultramar queda autorizado para resolver las dudas suscitadas con motivo de la real orden de 6 de noviembre de 1889, y que puedan suscitarse por la aplicación del art. 2.º del mismo decreto, así como para adoptar las medidas que requiera su observancia.»

Se ha ampliado el plazo para la admisión de solicitudes con el fin de tomar parte en los exámenes de ingreso en la Escuela Naval y Academia de Administración hasta el 10 de octubre próximo, considerándose autorizados para tomar parte en las oposiciones todos aquellos que hayan presentado sus instancias, siempre y cuando lleven los demás requisitos reglamentarios.

Según vemos en los periódicos de Almería, el jueves se cometió un crimen horrible en el cortijo llamado de Fuente Alegre, término de Vélez-Blanco, del que fueron víctimas un pobre labrador llamado Diego Sanchez y un hijo del mismo nombre.

Parce que entre el criminal y una de las víctimas habitantes en cortijos inmediatos, mediaban rencillas personales antiguas, sin que en ninguno de sus frecuentes encuentros hubiese que lamentar otras consecuencias que algunas frases insultantes, y tal ó cual garrotazo que mutuamente se propinaban.

La noche citada regresaba aquél de una hacienda cercana, y Diego salió a su encuentro armado de un fuerte palo. La lucha que se trató entre los dos debió ser tenaz, pero corta, concluyendo por caer el Diego mortalmente herido de una puñalada en la región abdominal.

A los gritos del herido acudió el padre de éste, quien no tardó en recibir otra muerte casi instantánea.

El autor de este doble homicidio, que es casi un niño, pues apenas cuenta 17 años, se hallaba almorando en su cortijo cuando se presentó el juzgado a instruir las primeras diligencias.

El Sr. Albós, pirotécnico de Falset, fué anteayer víctima de un accidente desgraciado.

Sobre las nueve de la mañana de anteayer se hallaba en sus talleres, situados en las afueras de dicha villa, dando la última mano a los fuegos artificiales, cuando de improviso se le inflamaron algunas mezclas de las que iba preparando, viéndose inmediatamente envuelto por las llamas de aquellas y de la pólvora que se iba incendiando.

El pirotécnico quedó muerto en el acto, sufriendo graves quemaduras dos de sus operarios.

El ferial de Reinosa ha sido objeto de una salvajada inconcebible y que hacía muchos años no se había repetido ni parecía posible se repitiera.

Algunos mal intencionados realizaron un *espantón*, acto que consiste en arrasar-

trar una piel de lobo fresca ó esparrar por los grupos de ganados pujados de pie de ella, lo que es más disimulado, y en otros procedimientos análogos que, asombrando a toda clase de ganados, los pone en precipitada fuga, generalizándose el terror entre las reses de tal modo, que ni las que tienen los dueños por las riendas ó cuerdas se pueden sujetar.

Según nos comunican de dicho punto, a las doce y media del día se produjo el espantón en el ganado caballar. Las caballer